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Ata da 10ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 12 de 1 

novembro de 2018. 2 

Às quatorze horas e trinta minutos do dia doze de novembro de dois mil e dezoito, reuniu-se na Sala 3 

da Secretaria do DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe 4 

no município de Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes 5 

os professores: Edinéia Tavares Lopes, Ivy Calandreli Nobre, João Paulo Mendonça Lima, Luciano 6 

Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos Andrade, Nirly Araújo dos Reis, 7 

Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Valéria Priscila de Barros e Victor Hugo Vitorino Sarmento. 8 

Também estiveram presentes as representantes discentes Carla Martiniano Barboza e Deidyane 9 

Wityla Félix da Silva Ferreira, suplente do discente Josafá Luiz dos Santos Júnior. Também 10 

estiveram presentes como convidados o discente Jeovani Ferreira Santos e os técnicos de 11 

laboratório Jorge Luiz da Silva Filho e Tatiana Kubota. A técnica de laboratório Raquel Estevez 12 

Rocha e a Profa. Heloísa de Mello justificaram a ausência. A Profa. Renata agradeceu a presença de 13 

todos e, logo em seguida, deu início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes. A Profa. Renata 14 

abriu espaço para os Conselheiros que tivessem algo a informar. A técnica Tatiana iniciou os 15 

informes destacando que a sala dos técnicos de laboratório foi transferida para uma sala que fica em 16 

frente à biblioteca. A técnica ressaltou também que a DISET esteve no Campus para fazer a troca 17 

dos extintores de incêndio dos laboratórios. O Prof. Marcelo ressaltou que a Comissão de Mídias 18 

Digitais do DQCI continua desenvolvendo seus trabalhos e que a primeira etapa concluída foi 19 

organizar a página do curso, em especial a publicitação das atas e das portarias, dentre outros 20 

arquivos importantes. O Prof. Marcelo continuou sua fala pontuando que, contudo, é necessária 21 

uma ajuda maior de todos os professores, disponibilizando os arquivos e documentos que 22 

possuírem, para que a página possa ficar ainda mais completa de informações, a fim de futuramente 23 

conseguir um domínio na página da UFS. O Prof. Marcelo ressaltou também que serão criados o 24 

canal do Youtube e o Instagram do curso. O Prof. João Paulo destacou que na reunião passada havia 25 

tratado da possibilidade de realizar a XIII Escola de Verão em Educação Química em Itabaiana de 26 

forma conjunta com o ENESQUIM, demonstrando sua preocupação com a aquisição de recursos. O 27 

Prof. João Paulo destacou que o projeto que ele havia submetido à FAPITEC foi aprovado, tendo 28 

como valor a quantia de R$ 10.000,00 e que agora espera que o valor seja repassado até a data do 29 

evento, que ocorre em maio. O Prof. Moacir pediu a atenção dos presentes para a prestação de 30 

contas referente ao X ENESQUIM. Segundo o professor, foram arrecadados R$ 10.094,00 (dez mil 31 

e noventa e quatro reais) com inscrições, venda de lanches e rifas. O Prof. Moacir destacou que 32 
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desse total foram gastos R$ 8.243,00 (oito mil duzentos e quarenta e três reais), restando, dessa 33 

forma, o valor de R$ 1.851,00 (um mil oitocentos e cinquenta e um reais) e ressaltou que, como o 34 

evento será agora coordenado pelo Prof. João Paulo, o valor será repassado a este, para que possa 35 

ser utilizado no próximo evento. O Prof. Moacir destacou também que no X ENESQUIM houve a 36 

doação de uma cafeteira, a qual também será repassada ao Prof. João Paulo, para que possa ser feita 37 

uma rifa ou para que possa ser utilizada como premiação no próximo evento. A Profa. Edinéia 38 

destacou algumas atividades que vem desenvolvendo nas áreas da pesquisa e da extensão, com 39 

destaque para sua participação no Observatório da Democracia, o qual conta com pessoas de 40 

diversas áreas, órgãos e entidades.  A Profa. Renata chamou atenção para a mudança de horário de 41 

funcionamento da secretaria do DQCI, que será fechada às 15:00 horas, nas quartas-feiras e sextas-42 

feiras, permanecendo o horário de fechamento às 17:00 horas nos demais dias, assim como estará 43 

aberta mais cedo ao longo de toda a semana, a partir das 07:00 horas, tendo em vista que o técnico 44 

Kadú vai necessitar adequar seus horários para cursar suas disciplinas da graduação. A Profa. 45 

Renata destacou que os PADs estão abertos e pediu aos professores que preencham, para que na 46 

próxima reunião do dia 03 de dezembro os PADs possam ser homologados. A Profa. Renata 47 

continuou sua fala ressaltando que foi assunto da reunião de Coordenação de Curso a questão dos 48 

pedidos de férias em período letivo, destacando que a Direção pediu cautela em relação a essa 49 

questão e ressaltou que não pode homologar férias para serem usufruídas durante o período letivo.  50 

O Prof. Marcelo abriu a discussão, nesse ponto, para destacar as dificuldades que os professores 51 

passam em relação ao planejamento de suas férias, tendo em vista as diversas mudanças repentinas 52 

que são feitas no calendário acadêmico ao longo do ano, trazendo diversos transtornos, e destacou 53 

que esse problema também deveria ser analisado pela UFS. O Prof. Victor ressaltou que a proposta 54 

de pós-graduação em ciências naturais para o Campus Itabaiana não foi aprovada, contudo, é 55 

passível de recurso e isso será feito pelo Prof. Ronaldo. A Profa. Renata informou que estará 56 

afastada em missão na Unicamp, do dia 25 a 30 de novembro, dentro do edital do PROMOB. A 57 

professora informou também que os técnicos de laboratório colocaram seus respectivos horários nos 58 

murais do DQCI. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 9ª Reunião Ordinária (2018) 59 

deste Conselho. A Profa. Renata informou que a Ata foi enviada aos conselheiros e que não houve 60 

sugestões de correção e, em seguida, abriu espaço para comentários. Não havendo comentários, a 61 

Profa. Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a aprovação da Ata da 9ª 62 

Reunião Ordinária (2018) do Conselho, sendo a ata aprovada por unanimidade. Terceiro item de 63 

pauta: Apreciação de ad-referendum de autorização das ações do DQCI na SEMAC 2018 – 64 
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“Curso de Primeiros Socorros”; “Palestra sobre primeiros socorros”; “QUII0121 Atividade 65 

de extensão integradora de formação I –SEMAC”; “QUII0121 - Senso crítico dos projetos 66 

PIBIC”; “2018-28° EIC/COPES - Redação Científica”; “Gerenciamento de Referências 67 

Bibliográficas: Mendeley”; “Curso Prático de Organização, Apresentação e Tratamento de 68 

Dados Científicos”; “PIBID-UFS-ITABAIANA: construindo a formação (continuada) de 69 

professores a partir das realidades das escolas públicas de Sergipe”; “QUII0121 - Fazendo 70 

pão em uma aula de química”. A Profa. Renata informou que as ações de extensão ocorreram 71 

entre os dias 05 e 09 de novembro de 2018, na V SEMAC. A Profa. Renata informou que as 72 

autorizações via Ad Referendum das ações de extensão foram emitidos respectivamente nas 73 

seguintes datas: “Curso de Primeiros Socorros” (21/09/2018); “Palestra sobre primeiros socorros” 74 

(21/09/2018); “QUII0121 Atividade de extensão integradora de formação I –SEMAC (fórum das 75 

coordenações e mesa de egressos)” (22/09); “QUII0121 - Senso crítico dos projetos PIBIC” 76 

(23/09/2018); “2018 - 28°EIC/COPES - Redação Científica” (24/09/2018); “Gerenciamento de 77 

Referências Bibliográficas: Mendeley” (24/09/2018); “Curso Prático de Organização, Apresentação 78 

e Tratamento de Dados Científicos” (24/09/2018); “PIBID-UFS-ITABAIANA: construindo a 79 

formação (continuada) de professores a partir das realidades das escolas públicas de Sergipe” 80 

(17/10/2018); “QUII0121 - Fazendo pão em uma aula de química” (21/09/2018); “CineCebola – 81 

SEMAC” (24/09/2018). Não havendo discussões, a Profa. Renata, chefe do departamento, colocou 82 

em regime de votação as autorizações via Ad Referendum das ações de extensão, sendo aprovadas 83 

por unanimidade. Quarto item de pauta: Discussão sobre os relatórios de turmas 2018.1. A 84 

Profa. Renata explicou que esse ponto de pauta é fruto de uma preocupação da Direção do Campus, 85 

pois o curso de Física foi auditado e foram cobrados em relação a essas análises. A Profa. Renata 86 

explicou que é necessário fazer um relatório sobre quais serão as ações do departamento para 87 

resolver os problemas que forem encontrados a partir das análises. Tendo em vista essa necessidade, 88 

a Profa. Renata questionou os demais professores sobre sugestões de ações que podem ser adotadas 89 

para melhorar o rendimento dos alunos e, consequentemente, diminuir os índices de reprovação. A 90 

Profa. Renata apresentou algumas sugestões para a Química Experimental e pra Química Geral. O 91 

Prof. Marcelo sugeriu que, na próxima reunião, cada grupo de professores, com base nas análises 92 

feitas em cada disciplina, apresentasse propostas de ações a serem adotadas em suas respectivas 93 

áreas, a fim de comporem esse relatório. Após discussões relativas a propostas de atividades a 94 

serem realizadas, a Profa. Renata ressaltou que trouxe este ponto de pauta por achar importante 95 

aprofundar o conhecimento em relação às dificuldades dos alunos e, consequentemente, do curso, e 96 
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destacou que o relatório deve ser apresentado em janeiro na Coordenação de Curso. Dessa forma, 97 

deixou como encaminhamento que cada área discutisse entre si e trouxesse ações que podem ser 98 

realizadas para melhorar as situações de dificuldade encontradas. A Profa. Renata também alertou 99 

os representantes discentes para que estes informassem os demais alunos acerca da necessidade de 100 

discutirem suas deficiências e dificuldades e trazerem aos professores sugestões para a resolução. O 101 

Prof. João Paulo trouxe a proposta de encaminhamento para que fossem discutidos no NDE estudos 102 

que possam ser aplicados na solução de casos como evasão e reprovação dos alunos. O Prof. 103 

Marcelo chamou atenção para a necessidade de uma maior funcionalidade e objetividade do NDE.  104 

Não havendo necessidade de votação, a Profa. Renata apenas chamou atenção para os 105 

encaminhamentos que forma sugeridos ao longo da discussão e, em seguida, continuou com os 106 

demais pontos de pauta. Quinto item de pauta: Discussões sobre o ENADE 2017. A Profa Renata 107 

informou que o curso obteve conceito três no ENADE e que foi recebido pelo departamento um 108 

documento com uma série de microdados acerca dos resultados do exame.  A professora destacou 109 

que esses microdados nada mais são do que uma série de informações sobre o desempenho de cada 110 

aluno do curso que participou do exame. A Profa. Renata explanou que, tendo em vista a enorme 111 

quantidade de microdados a serem analisados, sugere que os professores formem duplas entre si, a 112 

fim de analisar um determinado tipo de quesito disponível. A Profa. Renata chamou atenção para a 113 

dificuldade que os alunos possuem com relação ao domínio da língua portuguesa, o que ficou 114 

bastante claro pela análise dos dados. Por fim, os professores formaram duplas para que pudessem 115 

ser feitas as análises, ficando definidas as seguintes: Prof. João Paulo e Profa. Nirly com a análise 116 

de perfil; Prof. Marcelo e Profa. Renata com o relatório de comparação; e Profa. Ivy e Prof. Luciano 117 

com o quesito notas. Sexto item de pauta: Apreciação sobre a vaga para professor da área de 118 

química analítica. A Profa. Renata informou que trouxe à reunião a discussão desse ponto de pauta, 119 

antes da abertura do edital de remoção intercampi de docente, para que tenha agilidade no 120 

andamento do preenchimento da vaga através de uma decisão do conselho do departamento, caso 121 

não haja candidato classificado no referido edital. A profa. informou que até o fim dessa semana 122 

será lançado o edital, segundo informação passada pelo DRS. A profa. Renata deu continuidade 123 

trazendo o panorama em relação ao ponto de pauta em apreciação, informando que o departamento 124 

recebeu um pedido de redistribuição, de acordo com o processo nº 23113.043880/2018-74, docente 125 

da UFRPE, campus Dois Irmãos, Recife-PE.  A profa. informou que o requerente esteve no DQCI 126 

semana passada com intuito de ter uma conversa informal com os docentes do departamento, a fim 127 

de ratificar seu interesse pela redistribuição, conforme a carta que foi apresentada no processo. A 128 
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profa.  informou que a redistribuição é uma troca de código de vaga entre as Universidades 129 

envolvidas. Em seguida foi informado que, além do pedido de redistribuição, o departamento 130 

recebeu dois pedidos de aproveitamento de concurso. O primeiro pedido foi de candidato aprovado 131 

em terceiro lugar no concurso na Universidade Federal de Campina Grande/PB (UFCG) para o 132 

preenchimento da vaga de Ensino de Química e Química Orgânica, que enviou uma carta de 133 

intenção de aproveitamento de concurso quando o prof. Marcelo ainda era chefe de departamento, 134 

que foi considerado o pedido, mas como não tinha nenhuma vaga para ser preenchida no momento 135 

do pedido, o mesmo não foi apreciado pelos conselheiros do departamento. O segundo pedido foi 136 

de candidato aprovado em segundo lugar na Universidade Federal do Oeste da Bahia para o 137 

preenchimento da vaga de Química Analítica/Química Geral, que enviou uma carta de intenção de 138 

aproveitamento de concurso no mês de setembro do corrente ano. Seguindo com a fala, a profa. 139 

Renata relatou que foi até o Procurador da UFS buscar esclarecimento quanto ao tempo de cada 140 

tramitação e ao perfil da vaga. Quanto ao tempo de tramitação de redistribuição e aproveitamento, a 141 

procuradoria informou que no caso da redistribuição existem três etapas no trâmite, a saber: 142 

departamentos, reitorias e ministério do planejamento, informando ainda que a tramitação pode 143 

demorar o mesmo tempo ou mais do que a abertura de concurso público. Quanto ao trâmite de 144 

aproveitamento, a procuradoria informou que possui uma etapa a menos, pois não depende de 145 

código de vaga, não passando pelo Ministério do Planejamento. Quanto ao perfil a ser considerado 146 

da vaga, a procuradoria informou que o deferimento no pedido de aproveitamento de concurso se 147 

baseia no mesmo perfil que o requerente realizou o concurso, ou seja, um possível preenchimento 148 

de vaga da área de analítica, através de aproveitamento de concurso, deve-se levar em consideração 149 

o perfil do concurso, e não a formação do candidato quanto ao seu mestrado e doutorado. A profa. 150 

Renata colocou aos conselheiros a urgência em ser preenchida a vaga em Analítica, para que não 151 

haja prejuízo no andamento das atividades do departamento, e principalmente que os alunos não 152 

sejam prejudicados, caso o preenchimento seja delongado.  Na mesma fala, a profa. chamou a 153 

atenção do Conselho que, se os conselheiros decidirem pelo concurso público, caso não haja 154 

nenhum candidato classificado no edital de remoção intercampi, esse caminho é o mais demorado, 155 

pois a abertura do mesmo só poderá ser requerido a partir de janeiro e, entre a redistribuição e 156 

aproveitamento de concurso, este é mais rápido, atendendo assim à urgência do departamento, 157 

lembrando que a tramitação de uma redistribuição se finaliza através do MEC seguida da 158 

publicação no DOU, o que não acontece no tramite do aproveitamento de concurso, tendo neste 159 

caso uma agilidade da contratação efetiva da vaga em questão. Após o aclaramento do ponto de 160 
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pauta, a profa. Renata abriu para discussão. O prof. Victor perguntou a profa. Renata se as dúvidas 161 

tiradas com o Procurador da UFS foram por escrito ou foi através de uma conversa, e a profa. 162 

respondeu que foi através de uma conversa, assim, o prof. sugeriu que, caso a decisão tomada pelos 163 

conselheiros seja o aproveitamento do concurso, que o extrato da ata referente a esse ponto tenha 164 

ciência do Procurador da UFS quanto à nossa decisão, no sentido de respaldo jurídico. A profa. Ivy 165 

sugeriu que se aplique o barema que é utilizado nos concursos públicos para área, no sentido de 166 

analisar o perfil e classificar os interessados no aproveitamento de concurso, uma vez que, até o 167 

momento temos dois interessados pela vaga. O prof. Luciano falou que, caso seja realizada a análise 168 

do perfil dos candidatos, será de acordo com o perfil que será publicado no edital de remoção 169 

intercampi docente, que foi aprovado pelos conselheiros na reunião em outubro. Os profs. João 170 

Paulo e Marcelo falaram que não ficou muito claro como será feito a classificação dos candidatos, 171 

caso seja decidido o aproveitamento de concurso, e também sugeriu que seja utilizado o barema 172 

para a classificação dos mesmos, vendo da parte dos Profs. Marcelo e Edneia, a necessidade de um 173 

parecer do Procurador da UFS quanto à decisão dos conselheiros em preencher a vaga através do 174 

aproveitamento do concurso. O prof. Marcelo sugeriu que seja colocado o encaminhamento à 175 

consulta ao Procurador da UFS pelo aproveitamento de concurso, de acordo com o perfil do 176 

candidato à vaga correspondente ao perfil do edital de remoção intercampi e, em seguida enviar um 177 

memorando ao mesmo solicitando um parecer em relação à decisão dos conselheiros quanto a esse 178 

encaminhamento.  Antes de encaminhar para a votação, a profa. Renata retomou a necessidade da 179 

apreciação a respeito da decisão quanto a vaga da Analítica, levando em consideração a celeridade 180 

do processo à ocupação da vaga, observando que esse ponto de pauta é para uma apreciação sobre 181 

qual decisão os conselheiros vão tomar, caso não haja nenhum classificado no edital de emoção 182 

intercampi, se a decisão será pela redistribuição, aproveitamento de concurso ou abertura de um 183 

concurso público. Não havendo mais comentários, a Profa Renata, chefe do departamento, colocou 184 

em regime de votação a opção pelo aproveitamento de concurso, caso não haja nenhuma 185 

classificação no edital de remoção intercampi docente, sendo que o critério adotado na classificação 186 

dos requerentes será o barema de concurso da UFS, sendo a mesma aprovada por maioria pelos 187 

conselheiros. Votaram contra a proposta os professores: Moacir, João Paulo e Nirly. Sétimo item de 188 

pauta: Uso indevido do nome do prof. João Paulo Mendonça Lima. O Prof. João Paulo destacou 189 

que está ocorrendo um golpe através de e-mails que estão utilizando o seu nome e o de outros 190 

professores indevidamente com o fim de arrecadar dinheiro ilicitamente. O Prof. João Paulo 191 

destacou que ao final do e-mail há o pedido para que as pessoas depositem R$ 150,00 para que 192 

Formatado: Sem sublinhado
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possam adquirir uma suposta carteirinha do MEC para atuar em concursos. O Prof. João Paulo 193 

ressaltou que o e-mail é bastante detalhista e que muitas pessoas podem estar sendo vítimas desse 194 

crime. O Prof. João Paulo explica que prestou um Boletim de Ocorrência na Polícia Civil e esteve 195 

na Polícia Federal, mas não conseguiu conversar com o Delegado Plantonista. O Prof. João Paulo 196 

destacou que gostaria que a Polícia Federal abrisse uma investigação para apurar essa ocorrência, a 197 

fim de chegar aos autores desses crimes, tendo em vista que estão sendo manchados tanto o nome 198 

do professor quanto o nome da Instituição de Ensino e sugeriu que fosse feito um encaminhamento 199 

para ser colocada como ponto de pauta na reunião de Conselho de Centro a elaboração de um 200 

documento exigindo as providências cabíveis por parte das autoridades competentes a fim de 201 

solucionar o caso. Tendo em vista as questões apresentadas, a Profa. Renata se comprometeu a levar 202 

o ponto de pauta à reunião de Concelho de Centro. Oitavo item de pauta: O que ocorrer. O Prof. 203 

Luciano destacou a necessidade de se iniciarem as preparações da confraternização do 204 

departamento e pediu sugestões dos demais professores. A Profa. Valéria sugeriu a data de 205 

08/12/2018 e o Prof. Luciano se comprometeu a enviar um e-mail para que os detalhes possam ser 206 

acertados. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora do curso, Renata Cristina Kiatkoski 207 

Kaminski, agradeceu o comparecimento dos membros do conselho, declarando encerrada a reunião, 208 

e para constar, eu, Kadú de Oliveira Cornélio, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, 209 

será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 12 de novembro de 2018. 210 


